

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

SUBSIDIOS A AFECTADOS POR ENJAMBRE SÍSMICO

SAN LORENZO, AHUCHAPÁN

MIÉRCOLES, 21 DE FEBRERO DE 2007

EN MEDIO DEL DOLOR QUE TENEMOS LOS SALVDOREÑOS POR LA PÉRDIDA IRREPARABLE DE TRES DIPUTADOS Y UN COLABORADOR, SUCEDIDO EN GUATEMALA, LE COMENTABA A LOS HABITANTES DE ATIQUIZAYA DE DODNE VENGO, DE QUE LA PREGUNTA DE AYER, ERA BUENO, HOY ESPERAMOS LOS CADÁVERES DE NUESTROS HÉROES DIPUTADOS ASESINADOS SALVAJEMENTE EN GUATEMALA.

Y ME DECÍAN PRESIDENTE VAMOS A IR A LOS ACTOS DE SAN LORENZO Y A LOS ACTOS DE ATIQUIZAYA, Y LA RESPUESTA FUE SÍ, Y POR QUÉ ESTAMOS AQUÍ?, ESTAMOS AQUÍ PRIMERO CUMPLIENDO UNA PROMESA, COMO DECÍA EL ALCALDE EN FUNCIONES, A MI ME GUSTA VISITAR EL INTERIOR DEL PAÍS Y CUMPLIRLE PROMESAS A LA GENTE.

ESTAMOS AQUÍ PORQUE ASÍ HONRAMOS LA MEMORIA DE ESTOS DIPUTADOS QUE FUERON COBARDEMENTE ASESINADOS Y HONRAMOS ESAS MEMORIAS TRABAJANDO POR LA GENTE, Y HAY MÁS, QUIERO DECIRLES HERMANOS DE SAN LORENZO, QUE COMO PRESIDENTE DE EL SALVADOR, MI PREOCUPACIÓN ES POR ATIQUIZAYA, POR SAN LORENZO, POR TURÍN, POR AHUACHAPÁN Y POR CUALQUIER PARTE, Y POR CUALQUIER PERSONA QUE TENGA ESTA NACIONALIDAD SALVADOREÑA DE LA CUAL NOS SENTIMOS MUY ORGULLOSOS.

AQUÍ EN SAN LORENZO, DESDE EL PRIMER MOMENTO DEL DESASTRE DE LOS ENJAMBRES SÍSMICOS, EN LA VÍSPERA DE LAS FIESTAS DE NAVIDAD Y AÑO NUEVO, VINO RÁPIDAMENTE GOBERNACIÓN, PROTECCIÓN CIVIL, EL VICEMINISTERIO DE VIVIENDA Y ENCONTRAMOS UNA COLABORACIÓN MUY GRANDE DE LA ALCALDÍA, Y ESTA ES UNA MUESTRA DE QUE CUANDO SE QUIERE SE PUEDE.



ESTA ES UNA ALCALDÍA QUE NO PERTENECE AL PARTIDO AL QUE YO PERTENEZCO, PERO AQUÍ HAY UN ALCALDE Y SUS COLABORADORES, QUE TIENE LA MISMA PREOCUPACIÓN QUE YO TENGO, Y ES QUE LES RESOLVAMOS LOS PROBLEMAS A LA GENTE, Y ESA ES NUESTRA OBLIGACIÓN, AQUÍ NO HAY BANDERAS POLÍTICAS, SINO EL DESEO DE TRABAJAR POR TODOS USTEDES, QUE AL FINAL DE CUENTAS SOMOS SALVADOREÑOS, INDEPENDIEMENTE DE LOS PARTIDOS A LOS QUE PERTENEZCAMOS.

POR ESO, YO, SEÑOR ALCALDE EN FUNCIONES, LE AGRADEZCO SU RECIBIMIENTO Y LE AGRADEZCO LA COLABORACIÓN QUE HEMOS TENIDO DE SU ALCALDÍA, Y TENGA LA SEGURIDAD QUE MI OBLIGACIÓN COMO PRESIDENTE DE TODO EL SALVADOR, ES AYUDAR A TODOS LOS SALVADOREÑOS, A TODAS LAS ALCALDÍAS, Y ESTAR CON NUESTRA GENTE EN EL MOMENTO MÁS DIFÍCIL.

EN LA VÍSPERA DE LAS FIESTAS NAVIDEÑAS Y DE FIN DE AÑO, COMO USTEDES SABEN NOS SORPRENDIÓ LA NOTICIA DEL ENJAMBRE SÍSMICO EN ATIQUIZAYA, SAN LORENZO, TURÍN, EL REFUGIO Y AHUACHAPÁN, INMEDIATAMENTE, MANDAMOS UN EQUIPO MULTIDISCIPLINARIO QUE ATENDIÓ LA EMERGENCIA EN ESOS DÍAS.

YA ESTABA DE VACACIÓN EL GOBIERNO, POR SUPUESTO QUE NOSOTROS ESTAMOS DE TURNO SIEMPRE, NOSOTROS NO TENEMOS VACACIÓN, ME VINE PARA ACÁ, DESPUÉS ME FUI A ATIQUIZAYA A SUPERVISAR ESOS TRABAJOS Y A VER ESE ENORME ESFUERZO QUE DIO LA MINISTRA DE GOBERNACIÓN, LA LICENCIADA SILVIA AGUILAR, MONTANDO EL ALBERGUE, APOYANDO CON TODA LA FUERZA DEL GOBIERNO CENTRAL A ESTE QUERIDO PUEBLO DE SAN LORENZO QUE HABÍA SIDO AFECTADO.

ES ASÍ COMO SE ESTABLECIERON ALBERGUES, AYUDA ALIMENTICIA, BRIGADAS MÉDICAS, Y SE DECRETÓ ALERTA ROJA ANTE EL RIESGO QUE REPRESENTABAN LOS MOVIMIENTOS TELÚRICOS.

ASIMISMO VISITÉ TODA LA ZONA DE DERRUMBES PARA SOLIDARIZARME CON LOS HERMANOS SALVADOREÑOS QUE HABÍAN SIDO AFECTADOS, Y EN ESE



MISMO INSTANTE ME COMPROMETÍ CON USTEDES QUE HARÍAMOS LAS GESTIONES PERTINENTES PARA AYUDARLES A RECONSTRUIR SUS VIVIENDAS QUE ES EL PRINCIPAL PATRIMONIO DE LAS FAMILIAS.

QUERIDOS HERMANOS HABITANTES DE SAN LORENZO:

HOY REGRESO A ESTE MUNICIPIO A CUMPLIRLES MI PROMESA, ESTE DÍA LANZAMOS EL PROGRAMA VIVIENDA SOLIDARIA CON EL CUAL SUBSIDIAMOS A UNA PARTE DE NUESTROS HERMANOS QUE PADECIERON LA PÉRDIDA DE SUS VIVIENDAS POR ESTE FENÓMENO QUE NOS AZOTÓ EN EL PASADO MES DE DICIEMBRE.

NOSOTROS SOMOS UN GOBIERNO RESPONSABLE, CON SENTIDO HUMANO, ES POR ELLO QUE EN COORDINACIÓN CON TODAS LAS OFICINAS GUBERNAMENTALES Y LA ALCALDÍA, INICIAMOS HOY CON LAS PRIMERAS 50 FAMILIAS AFECTADAS, QUIENES ESTARÁN RECIBIENDO SUS CERTIFICADOS DE SUBSIDIO NO REEMBOLSABLE HASTA POR CINCO MIL DÓLARES, MONTO QUE CUBRIRÁ LA CONSTRUCCIÓN DE SUS NUEVAS VIVIENDAS.

EL PROGRAMA VIVIENDA SOLIDARIA SERÁ FINANCIADO POR UN MONTO DE 7.5 MILLONES DE DÓLARES, Y ATENDERÁ A 1,500 FAMILIAS, ES DECIR 6,300 POBLADORES DE LOS MUNICIPIOS DE ATIQUIZAYA, SAN LORENZO, TURÍN, EL REFUGIO Y AHUACHAPÁN.

NOS HA INFORMADO EL VICEMINISTRO DE VIVIENDA, QUE EL PRÓXIMO LUNES COMIENZA EL PROCESO DE CONTRATACIÓN DE LAS EMPRESAS CONSTRUCTORAS, TENIENDO COMO META PODER EMITIR ÓRDENES DE INICIO A MAS TARDAR EN MARZO, MOMENTO EN QUE INICIARÁ LA CONSTRUCCIÓN EN ESTE LUGAR DE SUS NUEVAS VIVIENDAS, EN EL ÁREA RURAL Y URBANA DE LOS 5 MUNICIPIOS AFECTADOS.

CREEMOS QUE ES UN TIEMPO PRUDENTE Y CONVENIENTE PARA LA TRANSPARENCIA Y EFICIENCIA EN LA EJECUCIÓN DE LAS OBRAS DEL PROGRAMA VIVIENDA SOLIDARIA.

ESTA SEMANA INICIAMOS EN LOS MUNICIPIOS DE ATIQUIZAYA Y SAN LORENZO, PERO IGUALMENTE, LAS FAMILIAS DE TURÍN, EL REFUGIO Y AHUACHAPÁN DEBEN TENER LA SEGURIDAD QUE “**VIVIENDA SOLIDARIA**” LES LLEGARÁ EN LOS PRÓXIMOS DÍAS.



RECORDEMOS, Y ESPECIALMENTE HOY, QUE ES UNA FECHA IMPORTANTE PARA LOS CRISTIANOS, HOY ES MIÉRCOLES DE CENIZA, DE INICIO DE LA CUARESMA, DEBEMOS SER SOLIDARIOS CON LOS MÁS NECESITADOS Y POR ELLO HEMOS PRIORIZADO A LAS FAMILIAS CON UN INGRESO MENOR O IGUAL A UN SALARIO MÍNIMO, A LAS MUJERES QUE SON MAMÁ Y PAPÁ A LA VEZ, A LAS MUJERES QUE ESTÁN SOLAS, A LOS JEFES DE FAMILIA MAYORES DE 60 AÑOS Y AQUELLAS FAMILIAS CON MAYOR NÚMERO DE DEPENDIENTES O PERSONAS CON DISPACIDAD.

QUIERO PEDIRLES Y APROVECHAR LA OCASIÓN PARA DECIRLES A LAS FAMILIAS AFECTADAS POR EL PASADO ENJAMBRE SÍSMICO QUE VAYAN PREPARANDO TODA LA DOCUMENTACIÓN QUE SERÁ REQUERIDA POR EL VICEMINISTERIO DE VIVIENDA, PARA COMPLETAR SUS EXPEDIENTES Y HACER LOS TRÁMITES DE UNA MANERA MÁS RÁPIDA; TENGAN A LA MANO EL **DUI**, **EL NIT** O LA FOTOCOPIA DE LA ESCRITURA DE SUS LOTES.

ESTE PROGRAMA DE VIVIENDA SOLIDARIA, ES UN ESFUERZO DE COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL, EN EL QUE PARTICIPAN VICEMINISTERIO DE VIVIENDA, FONAVIPO, CNR, Y EL INSTITUTO LIBERTAD Y PROGRESO.

FINALMENTE QUISIERA HOY HACER UN RECONOCIMIENTO A TODAS LAS INSTITUCIONES DEL GOBIERNO, ME REFIERO AL TRABAJO DE LA MINISTRA DE GOBERNACIÓN, PARA QUIEN PIDO UN FUERTE APLAUSO, PARA EL VICEMINISTRO DE VIVIENDA, QUE SE HA PUESTO LAS PILAS PARA LLEVAR A ESTE PROGRAMA ADELANTE, PARA EL GOBERNADOR POLÍTICO DEPARTAMENTAL DE AHUACHAPÁN, ESPECIALMENTE PARA LA FUERZA ARMADA, SIEMPRE ESTÁ AHÍ LA FUERZA ARMADA, CUMPLIENDO SU PAPEL DESPUÉS DE LOS ACUERDOS DE PAZ, EN LOS MOMENTOS QUE MÁS SE LE NECESITA AHÍ ESTÁ LA FUERZA ARMADA Y USTEDES HAN ACUDIDO A ELLA, Y NOSOTROS TENEMOS EN LA FUERZA ARMADA A UN GRUPO DE HOMBRES VALIENTES, HOMBRES Y MUJERES, VALIENTES SOLIDARIOS, LISTOS PARA APOYAR A LA POBLACIÓN.

QUIERO AGRADECER A LAS EMPRESAS PRIVADAS, A LAS ONG'S, A LAS ALCALDÍAS, LA ALCALDÍA DE SAN LORENZO TAMBIÉN FUERTE APLAUSO POR



ESTE APOYO QUE NOS HA DADO, Y A LAS DEMÁS INSTITUCIONES QUE HAN COLABORADO CON EL GOBIERNO.

QUERIDOS HERMANOS, EL SALVADOR VA POR BUEN CAMINO, JUNTOS VAMOS A CONSTRUIR Y EN ESTE CASO RECONSTRUIR SAN LORENZO, ESTE FUE EL MUNICIPIO MÁS AFECTADO, Y TENGAN LA SEGURIDAD QUE LA PRESENCIA NO SOLO DEL PRESIDENTE, SINO QUE DE ALTOS FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO MANDA EL MENSAJE DE QUE VAMOS A DARLE LA ESPERANZA QUE POR ALGÚN MOMENTO PERDIÓ LA GENTE.

PERO LO QUE A MI ME ADMIRA ES QUE NADIE ESTABA TRISTE, TENÍAN ESPERANZAS, TENÍAN FE EN DIOS, SOBRE TODO HOY QUE INICIAMOS HOY QUE INICIAMOS UN PERÍODO TAN IMPORTANTE DE CUARESMA PARA PREPARARNOS CON LA PASCUA.

HERMANOS DE SAN LORENZO MUCHAS GRACIAS POR RECIBIRME CON CARIÑO, QUIERO QUE SEPAN QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN, Y POR ESO ESTOY AQUÍ CUMPLIÉNDOLE A SAN LORENZO, CUMPLIÉNDOLE A ATIQUIZAYA, Y A LA GENTE QUE LAMENTABLEMENTE HA SALIDO AFECTADA POR LOS CAPRICHOS DE LA NATURALEZA.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA!